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Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demographischen Wandel der Stadt 
Bornheim am Donnerstag, 01.03.2018, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, 
Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 14/2018 

  Nicht-öffentliche Sitzung  ASS Nr. 2/2018 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  

Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Bandel, Helga CDU-Fraktion  
Dresen, Hermann-Josef UWG/Forum-Fraktion  
Flamme, Christina CDU-Fraktion  
Fritz, Bernd Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Horch, Georg fraktionslos  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion  
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Oster, Thomas CDU-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Schmitz, Rolf CDU-Fraktion  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Kabon, Matthias FDP-Fraktion  
Meyer, Thomas CDU-Fraktion  
Straub, Karsten Fraktion-DIE LINKE  

beratende Mitglieder 
Dubois, Christian Gymnasium  
Geschwind, Astrid Sekundarschule  
Grote, Martin Katholische Kirche  
Jander, Silvio Verein Bornheimer Flücht-
lingshilfe e.V. 

 

Lederer, Volker Seniorenbeirat  
Rothkegel, Gisela Inklusionsbeauftragte  
Vaudlet, Stefan Vertretung Grundschulen  

stv. beratende Mitglieder 
Meier, Gertrud Schulleiter  
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Verwaltungsvertreter 
Bach, Bernhild  
Brandt, Joachim  
Haberer, Anne  
Meskes-Außem, Marita  
von Bülow, Alice Beigeordnete  

Schriftführerin 
Joisten, Sonja  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Erdorf, Rainer Stadtschulpflegschaft  
Föhmer, Franziska Dr. Förder-/Verbundschule  
Lalmas, Daniel Kinder- und Jugendparlament  
Lauer, Andrea Schulleiter  
Nickel, Gabriele Ev. Kirche  
Schnitker, Michelle Fraktion-DIE LINKE  
Schreiber, Margarete CDU-Fraktion  
Sonntag, Simon Stadtschülervertretung  
Zander, Steffen FDP-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 77/2017 
vom 22.11.2017 und 4/2018 vom 18.01.2018 

 

5 Bericht über die Tätigkeiten im Seniorenbeirat 129/2018-5 

6 Sachstand Medienentwicklung 116/2018-11 

7 Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträgerbe-
reich der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2018/2019 

122/2018-5 

8 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU, UWG/Forum und FDP vom 
16.01.2018 betr. Entwicklung Schulstandort Merten 

088/2018-5 

9 Mitteilung betr. Zukunftswerkstatt 2018 123/2018-5 

10 Mitteilung betr. Kündigung der Konzessionsvereinbarung Catering für 
die Europaschule Bornheim durch Catering Service Theisen GmbH & 
Co. KG 

124/2018-5 

11 Mitteilung betr. Schulstatistik 2017/2018 131/2018-5 

12 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städtischen 
Schulen 

132/2018-6 

13 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

120/2018-1 

14 Anfragen mündlich  

 
 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
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worden ist und dass der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel be-
schlussfähig ist. 
 
 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel beschließt, 
1. die Tagesordnungspunkte 18 und 19 von der Tagesordnung abzusetzen, 
 
2. die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt 

 
17  „Umsetzung des Medienentwicklungskonzeptes an Schulen", 
       Vorlage-Nr. 179/2018-1, 
 
zu erweitern und 
 

3. den neuen Tagesordnungspunkt 17 nach Tagesordnungspunkt 16 zu behan-
deln, 
 
 

Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
 
Durch diese Änderung der Tagesordnung werden die bisherigen  
 
 TOP 17 - 20 zu neuen TOP 18 - 21.  
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 14. 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

Frau Joisten ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

Der neu gewählte sachkundige Bürger Thomas Meyer wurde durch den AV Herrn Wilfried 
Hanft eingeführt und in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und gewissenhaften Wahrneh-
mung seiner Aufgaben verpflichtet, indem er durch Erheben von seinem Platz, während sich 
auch alle anderen Anwesenden von ihren Plätzen erheben, sein Einverständnis mit folgen-
der Formel bekundet: 
 
"Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrneh-
men, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine 
Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde." 
 

3 Einwohnerfragestunde  

Keine. 
 

4 Entgegennahme der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 
77/2017 vom 22.11.2017 und 4/2018 vom 18.01.2018 

 

Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel erhebt gegen den Inhalt 
der Niederschrift über die Sitzungen Nr. 77/2017 vom 22.11.2017 und Nr. 4/2018 vom 
18.01.2018 keine Einwände. 
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5 Bericht über die Tätigkeiten im Seniorenbeirat 129/2018-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen 
zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

6 Sachstand Medienentwicklung 116/2018-11 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel 

1. nimmt Kenntnis von den Ausführungen der Verwaltung und 

2. beauftragt die Verwaltung mit der weiteren Ausführungsplanung (s. nicht-öffentlicher 

Teil). 

- Einstimmig -  
 

7 Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträ-
gerbereich der Stadt Bornheim zum Schuljahr 2018/2019 

122/2018-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen 
zur Bildung von Eingangsklassen an den Grundschulen im Schulträgerbereich der Stadt 
Bornheim zum Schuljahr 2018/2019 zustimmend zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

8 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU, UWG/Forum und FDP 
vom 16.01.2018 betr. Entwicklung Schulstandort Merten 

088/2018-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführungen 
der Verwaltung insbesondere zu den in der Prüfung befindlichen Aufträgen zur Kenntnis und 
beauftragt die Verwaltung, auch die Möglichkeit eines Neubaus einer Sekundarschule (incl. 
Erweiterungsmöglichkeiten für eine Gesamtschule) im Plangebiet nördlich der Händelstraße 
zu prüfen. 
 
- Einstimmig -  
 

9 Mitteilung betr. Zukunftswerkstatt 2018 123/2018-5 

- Kenntnis genommen -  
 

10 Mitteilung betr. Kündigung der Konzessionsvereinbarung Cate-
ring für die Europaschule Bornheim durch Catering Service Thei-
sen GmbH & Co. KG 

124/2018-5 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen 
AM Kabon  
Kann bei der neuen Konzessionsvergabe mit geprüft werden, ob es nicht sinnvoll wäre, die 
Essensbons wieder über das Sekretariat auszugeben? 
Antwort: 
Das Bonsystem ist lt. Auskunft des bisherigen Caterers nicht der Grund für den Rückgang 
des Mensabesuchs. Im Zeitalter der Digitalisierung kann über ein Chipsystem nachgedacht 
werden. 
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11 Mitteilung betr. Schulstatistik 2017/2018 131/2018-5 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen  
AM Quadt-Herte betr. Seite 7, Übergänge Weiterführende Schule 2017/18, Grundschulen 
Merten, Rösberg, Walberberg und Roisdorf 
1. Wie haben sich die Zahlen ergeben? 
Antwort: 
Im Rahmen des Schulentwicklungsplans sollen hier nochmals Gespräche mit den Schullei-
tern stattfinden, um die einzelnen Tendenzen zu klären. 
 
2. Können die Ergebnisse im Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen 

Wandel im Juni mitgeteilt werden? 
Antwort: 
Ja, es ist geplant, dass die Schulentwicklung im Juni beschlossen werden soll. 
 
AM Flamme 
1. Wieviel Kinder kommen in der Sekundarschule ins neue Schuljahr? 
Antwort: 
Bislang ist die Sekundarschule 3-zügig ausgelegt. Die Schule ist momentan noch im Auf-
nahmeverfahren. Auf Grund der stark wachsenden Schülerzahlen wird im April mit der Be-
zirksregierung ein Gespräch geführt werden, um eine regionale Schulentwicklung einzufor-
dern. Man befindet sich im Austausch mit den Nachbarkommunen. 
 
2. Wieviel Anmeldungen gibt es für die Sekundarschule? 
Antwort: 
Die Zahl ist noch nicht bekannt, das Verfahren endet am 16.03.2018. 
 
Antwort AM Geschwind: 
Das Verfahren läuft und momentan liegen schon 110 Anmeldungen vor. 
 
AM Kretschmer  
Gibt es eine Tendenz, wieviel Schüler der Klasse 10 In die Kooperation der Europaschule 
oder des AvH eintreten wollen? 
Antwort AM Geschwind: 
Das Verfahren läuft gerade an. Als Signal ist wahrzunehmen, dass das Gymnasium derzeit 
nicht im Blick der Schüler/innen ist, sondern eher die Gesamtschule und das Berufskolleg. 
Ziel muss es sein, dass die Schüler/innen der Sekundarschule der Klasse 10 auch an der 
Europaschule aufgenommen werden. 
 

12 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städti-
schen Schulen 

132/2018-6 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen 
AM Züge  
Kann die Turnhalle Sechtem nach dem Zirkusprojekt weiter genutzt werden? 
Antwort: 
Es wird angedacht, den anderen Zugang zu nutzen. 
 
AM Kabon betr. Grundschule Rösberg 
1. Stimmt es, dass ein Klassenraum wegen Schimmel geschlossen wurde, wird der 

Raum saniert? 
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Antwort: 
Der Raum ist offiziell zur Nutzung frei gegeben worden.  
 
2. Ist diese Information auch an die Elternschaft gegeben worden? 
Antwort: 
Die Schulleitung wird nochmals gebeten, dies zu kommunizieren. 
 

13 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

120/2018-1 

- Kenntnis genommen -  
 
Mitteilungen mündlich 
Neue Zuweisung von 25 Flüchtlingen, verschiedener Nationalitäten, mit geringer Bleibeper-
spektive, die sukzessive gekommen sind.  
 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Keine. 
 

14 Anfragen mündlich  

AM Kretschmer  
 
1. Ist inzwischen etwas über die Integrationspauschale und die Verteilung bekannt? 
Antwort: 
Nein. 
 
2. betr. Erlass über die Flexibilität der offenen Ganztagsschulen 

Können die Träger im Juni in den Ausschuss für Schule, Soziales und demogra-
phischen Wandel eingeladen werden?  

Antwort: 
Die Träger können gerne für die 1. Sitzung nach den Sommerferien eingeladen werden, da 
die Sitzung im Juni bereits durch den Tagesordnungspunkt „Schulentwicklung“ ausgefüllt ist.  
 
3. betr. Ausbau Ackerweg, Innenausstattung sanitäre Anlagen 

Waschbecken und Toiletten mit Edelstahl auszustatten. 
Warum wurden die sanitären Anlagen alle in Keramik ausgestattet? 
Woher kommt der Beschluss, dass man sich doch umentschieden hat und wie 
hoch sind die daraus entstehenden Folgekosten? 

Antwort: 
Es wurde diesbezüglich nochmals umgedacht und eine Kostenbetrachtung erstellt. 
Man ist zu dem Ergebnis gekommen, dass sanitäre Anlagen aus Edelstahl wahrscheinlich 
auch nur 5 Jahre halten werden. Da die Keramikausstattung um ein vielfaches günstiger ist, 
kann diese öfters ersetzt werden, so dass insgesamt die Keramikausstattung längerfristig die 
günstigere Alternative ist und wohnlicher aussieht. 
 
4. Wäre es nicht sinnvoll gewesen, dies vor Besichtigung des Ackerweges den Aus-

schussmitgliedern mitzuteilen, da im Ausschuss anders beschlossen wurde? 
Antwort: 
Zukünftig wird dies sensibler behandelt und die Abwägungsprozesse den Ausschussmitglie-
dern mitgeteilt. 
 
AM Müller betr. Schulstandort Merten 
1. Kann wieder die 4-Zügigkeit eingerichtet werden oder wird dafür eine Genehmi-

gung benötigt?   
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Antwort: 
Eine 4-Zügigkeit ist genehmigungspflichtig. Die Bezirksregierung hat diesbezüglich eine Ge-
nehmigung in Aussicht gestellt. Es muss bedacht werden, das die Situation nicht nur für 1 
Jahr gilt sondern sukzessiv.  
 
2. Gibt es Überlegungen für die Zukunft in wie weit die Schule Sekundarschule blei-

ben soll? 
Antwort: 
Die Schulform Sekundarschule hat es schwierig. Es wurden schon viele Sekundarschulen 
umgewandelt. Man befindet sich in Gesprächen. 
 
AM Velten betr. Ackerweg 
Was hat die Unterkunft Ackerweg gekostet? 
Es wird gebeten bis zur nächsten Sitzung des Ausschusses folgende Kosten vorzulegen. 

1. Grundstückswert 
2. Baukosten 
3. Baunebenkosten 
4. qm Wohnfläche 

Antwort: 
Wird beantwortet. 
 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Wilfried Hanft  gez. Sonja Joisten 
Vorsitz  Schriftführung 
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